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令和 3 年 第 4 回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和 3 年 6 月 21 日（月）～6 月 25 日（金） 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 

 

１７番 

長浜 信夫 

 

 

 

 

 

 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）今後のワクチン接種について、集団、個別接種スケジュール等計画を示し
ていただきたい。 

（２）接種対象者の年齢引き下げを検討する考えはあるのか。 

（３）今後の集団接種においてもファイザー製ワクチン使用か、それとも他ワク
チン使用か。 

 
２ 子ども医療費助成事業について 

   本市の現物給付導入について説明を求めます。 

 
３ 未婚親税負担軽減について 

   婚姻歴のないひとり親について、「ひとり親控除」の事前周知と税制利用
状況及び申告件数の説明を求めます。 

 
４ 火葬場の運営状況について 

（１）現在、稼働の火葬炉数と 1 日の最大火葬は何体なのか、説明を求めます。 

（２）火葬開始から収骨まで何時間要するのか、説明を求めます。 

（３）旧火葬場に比べ、1 日の火葬件数能力は向上したのか、説明を求めます。 

 
５ 第 3 次石垣市男女共同参画計画について 

（１）調査結果から 89％の市民が同制度を知りませんが、周知と啓発をどう進
めるのか、説明を求めます。 

（２）5 年後の各目標値設定の根拠説明を求めます。 

 

６ 陸上自衛隊配備について 

（１）陸自配備用地を巡り、宮古島前市長が逮捕、起訴されましたが、陸自配備
を推進する中山市長に見解を伺う。 

（２）伐採行為通知で事前調査に記載の無い樹木が突如出てきました。行政行為
としてどう対処するのか、説明を求めます。 

（３）陸自配備における情報開示について 

  ア 隊舎宿舎建設場所の非公開 

  イ 第 1 回石垣市景観形成審議会発言記録の概要説明省略 

それぞれ公表を伏せる理由説明を求める。 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２番 

花谷 史郎 

 

 

 

 

１ 防災行政 

（１）自主防災倉庫 

  ア 自主防災倉庫の設置目的について 

  イ 管理者について 

  ウ 維持管理、修繕などの予算について 

（２）消防訓練 

  ア 市内における消防訓練の実施状況（過去 5 年） 

  イ 公共施設における消防訓練 

 
２ 新型コロナウイルス感染症関連 

（１）医療分野 

   救急医療体制における本市の課題について 

（２）福祉分野 

   介護事業所における課題及び対策について 

（３）経済対策関連 

  ア 事業ごとの執行率について 

  イ 事業の広報体制について 

 
３ 自衛隊問題 

（１）排水計画について 

（２）ゴミ焼却炉改修予算について 

 

 

３ ７番 

東内原とも子 

 

 

１ 子育て支援 

   待機児童数ゼロ実現の要因について 

 
２ 消防行政 

   消防団の充実強化について 

（１）消防団員の処遇の改善について 

（２）消防団白保拠点施設の運用並びに今後の整備計画について 

（３）少年消防クラブについて 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

４ １８番 

砂川 利勝 
１ 農政 

漁業、農業支援について、石垣市独自の戸当たり 10 万円の支給状況につい

て 

 

２ 企画 

（１）リゾート開発について 

  ア 地域未来投資促進法は施行されたが、結果が出ない理由は何か 

  イ 開発に協力する企業は最終的にやりきれるのか 

（２）カラ岳周辺のスーパーリゾート構想実現の可能性について 
 
 

５ １６番 

井上 美智子 
１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）ワクチン接種の現状と課題について 

（２）PCR 検査体制について 

（３）営業自粛への補償について 

 
２ 自衛隊配備問題について 

（１）4月 23日の景観形成審議会で説明されたサキシマスオウノキなどの育成状
況と樹木伐採について 

（２）協議終了通知を出すに至った経緯について 

 
３ 市職員の職場環境について 

（１）長期休職者の実態について 

（２）新規採用職員の育成について 

（３）ワクチン接種にかかわる職員の労働時間について 

 
４ 急患搬送用ヘリポートについて 

   暫定ヘリポートの恒久化について 

 
５ 教育行政について 

（１）小、中学校への生理用品の無償配布及びトイレなどへの常備について 

（２）GIGA スクール事業への支援員の体制について 

 
６ 東京オリンピック、パラリンピックについて 

   市長の認識について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

６ 

 

１１番 

大濱 明彦 

 

１ 新庁舎建設及び施設運営について 

（１）新庁舎建設の進捗状況及び完成予定時期について 

（２）新庁舎の運用開始及び引越しについて 

（３）新庁舎内の緑化について（生け花など） 

（４）売店及び食堂の募集状況について 

 
２ 新博物館建設事業について 

（１）有識者会議の委員選考方法及び基準について 

（２）委員を公募しなかった理由について 

（３）委員の男女比率について 

（４）第 1 回目の有識者会議が市民へ告知されなかった理由について 

（５）準備室の設置状況について 

 
３ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）本市独自の非常事態宣言と国県の緊急事態宣言及びまん延防止等重点措置
の違いについて 

（２）石垣市新型コロナウイルス感染症対策本部について 

（３）市独自事業の予算について 

（４）ゴールデンウィーク時の蔓延防止措置対策について 

（５）夏休み時期の蔓延防止措置対策について 

（６）感染防止のロードマップについて 

（７）ワクチン接種証明書（ワクチンパスポート）について 

（８）市主催の各種イベントについて 

（９）学校休校時の授業時間について 

 
４ ワクチン接種について 

（１）ワクチン保管用保冷庫について 

（２）ワクチン接種キャンセル者への対応について 

（３）エッセンシャルワーカーについて 

（４）重度の副反応（アナフィラキシーショック）で入院した場合の医療費につ
いて 

（５）ワクチン接種事業従事者への手当等について 

（６）ワクチン接種に伴う市職員の休暇や副反応時の休暇について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

７ 

 

９番 

友寄 永三 
１ 自治基本条例について 

（１）住民投票に対する訴訟について（他の事例もふまえ） 

（２）審議委員会の答申について 

 
２ 尖閣諸島について 

（１）尖閣標柱の製作、設置について 

（２）尖閣諸島に関する小冊子の作成について 

（３）今の尖閣諸島の状況を平和教育に生かせないか 

８ １５番 

宮良 操 

 

 

 

 

 

 

１ スーパーシティ構想について 

（１）申請に係る経緯と課題について 

（２）地元との合意について 

 
２ 焼却施設に関する防衛省予算について 

（１）民生安定助成事業について 

（２）議会での対応について 

（３）地元への対応について 

 
３ 自治基本条例について 

条例審議会の答申について 

９ ５番 

石垣 達也 

 

１ 新型コロナウイルスワクチンの接種状況と課題、今後の取組について 

（１）65 歳以上のワクチン接種の進捗状況と諸事情により接種が済んでいない
高齢者への対応について 

（２）64 歳以下の一般接種について、優先接種を含めどのように進めるか 

（３）体の不自由な方、接種場所までの移動が困難な方への接種の取組について 

（４）妊婦のワクチン接種や接種後の副反応等についてなど、専門分野の相談窓
口の設置について 

（５）職域接種について 

 

２ 石垣市が独自で行う各種支援策について 

（１）本市独自の一時支援金の取組状況について 

（２）今後の計画について 

 

３ 政府が新たに発表した「一定の条件を満たす生活困窮世帯に 3か月で最大 30

万円の支援金」や、「緊急小口資金、総合支援資金、住居確保給付金」な

ど、生活困窮世帯への支援策について 

（１）内容について 

（２）市民への周知について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

 

４ 子育て世帯生活支援特別給付金（ひとり親以外世帯分）について 

   予算規模と取組について 

10 

 

１番 

前津 究 
１ ゴルフ場について 

（１）進捗状況について 

（２）県との連携について 

（３）課題について 

 

２ スーパーシティ構想について 

（１）誰の提案か 

（２）市民への説明会について 

 
３ 川平公園整備について 

（１）スケジュールについて 

（２）既存の施設について 

（３）住民説明会について 

（４）今後の課題について 

 
４ タクシー業界支援について 

（１）市独自の支援策はあるか 

（２）見守り訪問、代行墓参など 

 
５ 新川公園について 

トイレの改修について 

 
６ LGBT について 

（１）市長の基本的な考え 

（２）条例を作る計画はあるのか 

 
７ 米原キャンプ場について 

（１）管理はどうなっているのか 

（２）苦情が寄せられているが、市の対応について 

（３）無断伐採について市の指導は 

 
８ 業者に対する支払いについて 

（１）支払いが遅れた件数について 

（２）指導について 



7 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

11 ８番 

長山 家康 
１ ゴルフ場付きリゾート施設建設について 

（１）環境影響評価手続きの進捗状況について 

（２）地域未来投資促進法活用の進捗状況について 

 
２ 動物愛護管理行政について 

（１）野良猫対策について 

（２）ドッグラン整備について 

 

12 １４番 

新垣 重雄 

 

１ 自然環境保全条例について 

（１）第 3 条、4 条及び 5 条の解釈を問う 

（２）第 6 条（審議会の設置）の解釈を問う 

（３）第 5 章（地域等の指定）第 15 条、16 条、17 条、18 条及び 19 条の解釈
を問う 

（４）「主体は市長であり、行政運営上も自治法上も、全権は市長に委ねられて
いる」という弁護士の見解を再度説明されたい 

 
２ 伐採計画について 

（１）膨大な量の立木を独立の不動産として防衛局へ売却するという考えは無か
ったか 

（２）H31 年 3 月の現況調査報告書と今年 4 月 13 日付けで受理した行為通知書
の整合性をどのように評価しているのか 

（３）現時点で防衛局とどのようなやり取りをしているのか 

（４）上記の問題につき「自然環境保全審議会」を開催するべきとする市民の意
見が出ているがどう考えるか 

 
 

13 ２０番 

我喜屋 隆次 
１ 落ち込んだ経済対策及び観光対策について 

（１）緊急経済対策、一時支援金の申請状況、給付実績及び受付延長について 

（２）ワクチン接種が進んだ後の今後の観光プロモーション及び観光客受入れに
ついて 

 

２ 第 5 次総合計画策定について 

市街地における宅地等（土地）が不足している。同計画に市街地拡大、用
途地域指定区域等拡大を明記し、都市計画マスタープラン等各計画に反映す
べきと考える。本市の市街地拡大について当局の見解を求める。 

 

３ 小中学校の修学旅行について 

（１）昨年度は各小中学校の修学旅行は行われず、児童生徒は寂しい思いをして
おり、今年度の修学旅行を楽しみにしています。今年度の修学旅行について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１３番 

内原 英聡 

 

１ 情報公開が守る市民の生命や財産 

（１）市情報公開条例施行規則の改正と追加項目「存否応答拒否」について 

（２）市役所新庁舎の建設と関連事業「赤瓦寄附」について 

（３）国民保護計画の一環である避難実施要領及び避難実施要領のパターンにつ
いて 

（４）防衛省の陸自配備計画について、また本件で市景観形成審議会が検討した
ことについて 

 
２ 暮らしの安心と安全を守るインフラ整備 

（１）経年劣化した公共施設の補修について 

（２）交通事故防止のためのインフラ整備について 
 
 

15 

 

 

 

 

 

３番 

石川 勇作 

 

 

 

１ ひとり親家庭支援について 

（１）公的支援や企業、事業所などの支援も合わせて本市では、ひとり親家庭に
どのような支援があるのか 

（２）ひとり親家庭に対して市がひとり親応援カード（仮称）を発行し、商品や
サービスを割引きしてくれる企業や飲食店を募り、そのカードを提示すれば
割引きが受けられ、ひとり親家庭を応援する仕組みができないか 

 
２ 法定外目的税（宿泊税）の導入について 

（１）過去に石垣市法定外目的税制度検討委員会も設置されたが、その後どうな
ったのか 

（２）沖縄県も検討委員会が提言書を出しているが、県が宿泊税を徴収した場
合、石垣市への配分はどれくらいになるのか 

（３）本市が単独で宿泊税を徴収した場合、どれくらいの税収が見込めるのか 

 


